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平成２９年 第３回 定例 

 

摂 津 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

 

開催日時      平成２９年３月１６日（木）  午後２時００分開会 

               午後３時３０分閉会 

 

開催場所     摂津市役所 本館３階 ３０１会議室  

 

付議事件   

議案番号 件       名 審議結果 

１ 「摂津市教育委員会委員長選挙の件」 承認 

２ 「摂津市教育委員会委員長職務代理者指定の件」 承認 

１５ 「摂津市教育委員会表彰対象者選定の件」 承認 

１６ 「摂津市教育委員会事務局の人事異動の件」 承認 

１７ 「摂津市社会教育指導嘱託員委嘱の件」 承認 

１８ 「摂津市立公民館長任命の件」 承認 

１９ 「摂津市教育センター教育指導嘱託員委嘱の件」 承認 

２０ 「平成２９年度摂津市教育推進プラン策定の件」 承認 

２１ 
「平成２８年度中学生チャレンジテストの結果の公表を定め 

る件」 
承認 
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委 員 長 

委員長職務代理者 

委 員 

委 員 

教 育 長 

 

教 育 総 務 部 長 

次 世 代 育 成 部長 

 

大 矢 優 子 

福 元  実

山手知榮子 

西 川 俊 孝 

箸尾谷知也 

 

山 本 和 憲 

前 馬 晋 策 

 

教育総務部参事 

総 務 課 長 

子育て支援課長 

生 涯 学 習 課 長 

次世代育成部参事 

兼こども教育課長  

学 校 教 育 課 長 

学校教育課参事 

兼 課 長 代 理 

教 育 支 援 課 長 

兼教育センター所長 

東 角 泰 典 

溝 口 哲 也 

木 下 伸 記 

柳 瀬 哲 宏 

 

小 林 寿 弘 

野 本 憲 宏 

 

奥 野 友 紀 

 

撰 田 裕 美 

総 務 課 長 代 理 

兼 総 務 係 長 

子育て支援課長代理 

兼子育て支援係長 

生涯学習課長代理 

兼安威川公民館長 

こども教育課長代理 

教育支援課長代理 

総 務 課 係 員 

 

藤 原 英 昭 

 

湯 原 正 治 

 

伊 部 貴 雄 

浅 田 明 典 

大 﨑 貴 子 

窪  秀 昭 
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委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

全委員 

 

委員長 

 

 

 

 

総務課長 

 

 

 

 

委員長 

ただいまから、平成２９年第３回教育委員会定例会を開催いたし

ます。本日の署名委員は西川委員です。よろしくお願いいたします。 

本日の付議事件は９件、報告事項が４件ございます。 

まず、本日の議事進行について各委員にお諮りします。 

教選第１号および教選第２号につきましては、教育委員会の人事

に関する案件、議案１５号につきましては、摂津市立学校における

教職員等の人事に関する案件であるため、「地方教育行政の組織及

び運営に関する法律」第１４条第７項の規定によりまして、秘密会

として行いたく存じます。 

報告事項（３）の取り扱いにつきましては、担当課長から申し出

がありましたので、ご説明をお願いします。 

 

（学校教育課長から説明） 

 

それでは報告事項（３）につきましても秘密会として行うという

ことで、議案第１６号から審議し、続いて、「報告事項」へ進み、

「報告事項（３）」を除き、「その他」までのすべてを終えた後に、

暫時休憩を取ります。引き続いて秘密会を宣言し、報告事項（３）、

議案第１５号、教選第１号、教選第２号の順で進めますが、これら

について関係部課長の出席を求め、再開をしたいと思います。皆様

ご異議ございませんでしょうか。 

 

異議なし。 

 

異議なしとのことですので、本日の議事進行につきましては、ご

説明したとおり進行いたします。 

それでは、議案第１６号、「摂津市教育委員会事務局の人事異動

の件」について、総務課から説明をお願いします。 

 

議案第１６号、「摂津市教育委員会事務局の人事異動の件」につ

いて、ご説明申し上げ承認を求めるものです。 

 

【以下、議案書等により説明】 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 
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生涯学習課長 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

子育て支援課長 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

生涯学習課長代理 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

教育支援課長 

４月から人員の補充はあるのでしょうか。 

 

昨年１０月に１名の人員の増員がありまして、最終的な職員数に

変化はありません。 

 

他に何かご意見・ご質問等はございますか。それでは特にござい

ませんので、議案第１６号、「摂津市教育委員会事務局の人事異動

の件」については承認いたします。 

では、続きまして、議案第１７号、「摂津市社会教育指導嘱託員

委嘱の件」につきまして、子育て支援課より説明をお願いします。 

 

議案第１７号、「摂津市社会教育指導嘱託員委嘱の件」について、

ご説明申し上げ承認を求めるものです。 

 

【以下、議案書等により説明】 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

 それでは特にございませんので、議案第１７号、「摂津市社会教

育指導嘱託員委嘱の件」については承認いたします。 

では、続きまして、議案第１８号、「摂津市立公民館長任命の件」

につきまして、生涯学習課より説明をお願いします。 

 

議案第１８号、「摂津市立公民館長任命の件」について、ご説明

申し上げ承認を求めるものです。 

 

【以下、議案書等により説明】 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

 それでは特にございませんので、議案第１８号、「摂津市立公民

館長任命の件」については承認いたします。 

では、続きまして、議案第１９号、「摂津市教育センター教育指

導嘱託員委嘱の件」につきまして、教育支援課より説明をお願いし

ます。 

 

議案第１９号、「摂津市教育センター教育指導嘱託員委嘱の件」
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委員長 

 

 

 

 

 

総務課長 

 

 

 

 

委員長 

 

山手委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

について、ご説明申し上げ承認を求めるものです。 

 

【以下、議案書等により説明】 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

 それでは特にございませんので議案第１９号、「摂津市教育セン

ター教育指導嘱託員委嘱の件」については承認いたします。 

では、続きまして、議案第２０号、「平成２９年度摂津市教育推

進プラン策定の件」につきまして、総務課より説明をお願いします。 

 

議案第２０号、「平成２９年度摂津市教育推進プラン策定の件」

について、ご説明申し上げ承認を求めるものです。 

 

【以下、議案書等により説明】 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

 

中学校給食について、喫食者を増やすための方法として、試食会

を実施するということはよいと思います。地域との連携・協力を進

めていくために、学校協議会でより積極的なご意見をいただけるよ

うに学校側も運営していただきますようお願いしたいと思います。 

また、「防災教育推進事業」が「心を育む教育の推進」の中に入

っていますが、「安心安全な学校・地域づくり」の中に入れてはど

うでしょうか。 

さらに、今後検討していただきたいことですが、学童保育につい

ては、放課後も学校で過ごす子どもたちのための事業ですから、重

点を置いて、もう少し記載する量を増やして欲しいと思います。家

庭学習の定着という面についても、学童を利用している子どもたち

は学童で宿題をしていますので、よい点があると思います。同じ子

どもたちが学校あるいは学童保育で過ごしているということで、学

童保育指導員と学校側との連携を強くしていただきたいと思いま

す。 

 

防災教育については、子どもたちが防災に関する備えの中から、

その場に応じて、他者を思いやる気持ちや、自分を大切にする気持
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委員長職務代理者 

 

 

総務課長 

 

 

委員長職務代理者 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

西川委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

ちを持って判断し、主体的に行動できるよう育むのが心の教育であ

るという指導をするよう片田教授からいただいています。そういっ

た理由で、教育推進プランでもこのように記載させていただいてお

ります。 

 

２２ページの「ОＪＴ」について、注釈を入れていただきたいと

思います。 

 

点検評価報告書では記載されていたのですが、この教育推進プラ

ンには記載されていませんので、記載します。 

 

２３ページの「カリキュラム・マネジメント」にも注釈をお願い

したいと思います。 

 

９ページに「カリキュラム・マネジメント」が先に出てきますの

で、そちらに注釈を入れさせていただきます。 

また、９ページに「せっつＳＵＮＳＵＮ塾（仮称）」とありまし

たが、具体的な内容が決まってきましたので、（仮称）を除き、注

釈を入れさせていただきます。 

 

ページ数が多く、読むには時間がかかりますので、教育振興基本

計画を作成する際には概要版の作成をお願いしたいと思います。 

今後、教育振興基本計画を作成する際にお願いしたいことで、基

本目標が７つありますが、例えば、『「生きる力」の育成』と『教職

員の育成』では、指すものの大きさが違うというのがあり、また、

「学童保育室の充実」については、子育て支援課だけではなく、学

校との連携も必要ですから、それを見通して柱立てを整理していた

だきたいと思います。 

学校や地域のすべきこと、それを支える体制等を体系的に整理で

きれば、市民にとってわかりやすくなると思います。 

 

先日の学校経営ヒアリングで保育所の先生が仰っていましたが、

就学前で生活習慣の確立をしていただくよう、小学校から要請があ

ったということでした。将来的には、就学前でそういったことに取

り組んでいただけるようお願いしたいです。 
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こども教育課長 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

委員長 

 

委員長職務代理者 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

教育長 

 

学校教育課長 

 

 

 

本市では、各年齢に応じた子どもの成長に対する保育士の支援体

制や環境整備について、就学前教育実践の手引きを活用して、それ

ぞれの園が実施しています。４ページにもその旨が記載されていま

すが、具体的な内容についても取組みを進めていきたいと思いま

す。 

 

他に何かご意見・ご質問等はございますか。それでは特にござい

ませんので、議案第２０号、「平成２９年度摂津市教育推進プラン

策定の件」については承認いたします。 

では、続きまして、議案第２１号、「平成２８年度中学生チャレ

ンジテストの結果の公表を定める件」につきまして、学校教育課よ

り説明をお願いします。 

 

議案第２１号、「平成２８年度中学生チャレンジテストの結果の

公表を定める件」について、ご説明申し上げ承認を求めるものです。 

 

【以下、議案書等により説明】 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

 

３１ページの下部に「社会と理科は学習進度等に応じて、Ａ問題

とＢ問題のうちどちらか一方を学校が選択します。本市では、今年

度の社会では全校がＡ問題を選択しました。」とありますが、これ

は、今後、市が決めるのか、各学校が決めるのかどちらになるので

しょうか。 

 

要綱には、「各学校が進度に応じて選択する」となっていますの

で、今後とも学校の判断に任せることとなっています。 

 

Ａ問題とＢ問題の違いの説明をお願いします。 

 

学習の進度の違いになっています。社会の場合、Ｂ問題には近代

の日本の歴史が含まれていますが、Ａ問題には含まれていません。 
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教育支援課長 

 

 

 

 

西川委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西川委員 

 

 

委員長 

 

 

 

 

各学校で理科と社会の進め方は異なり、例えば、理科は、１学期

の前半に１分野の一部をして、後半に２分野の一部をする。社会は、

１学期の前半に地理の一部をして、歴史の一部をするというよう

に、並行して進めています。 

 

３１ページの右下の「今後にむけて」のところで、「市全体の児

童生徒の学力状況について分析し、」とありますが、これは教育委

員会で分析を行うのでしょうか。それはいつ、どのような方法で学

校に伝えるのでしょうか。分析結果の公表は行うのでしょうか。ま

た、学校は独自で分析を行うのでしょうか。 

３２ページの右下の「調査結果について」のところで、「中学１

年生段階での学習のつまずきを解消し、」とありますが、摂津市で

は小中一貫の連携が求められていますので、この点についてのより

深い分析はされているのかということと、同じように学校でも行っ

ているのかを教えていただきたいと思います。 

 

この結果概要にはどういう分析をしているのかは記載しており

ません。ただ、教育委員会でも分析は行いますが、公表するという

ことまでは考えていませんでした。今後、公表の方法について検討

していきたいと思います。学校ではチャレンジテストの結果を踏ま

えて、状況を検証しなければならない、学力向上のためのＰＤＣＡ

サイクルを確立しなければならないという調査目的がありますの

で、分析をして次年度の学力向上の取組みに反映しなければならな

いと学校には伝えています。 

分析につきましては、教育委員会としても十分にできていないと

ころもありますので、改めて検討していきたいと思います。 

 

ＰＤＣＡのうち、ＰとＤで終わってしまうというようによく言わ

れますので、よろしくお願いします。 

 

３２ページの右下の「調査結果について」のところで、「２年生

では、・・・、社会と国語で大阪府全体の結果を上回りました。」と

ありますが、社会の実際の得点は伸びていませんので、その点を分

析していただきたいです。理解度や学力定着ポイントについて、肯

定的な回答の割合が多いにも関わらず、それが学力に結び付いてい



9 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

総務課長 

 

委員長 

 

委員長職務代理者 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

ないということは、今後結果が出てくるのか、表面的な理解で終わ

っているのかどうか、という点も考えていただけたらと思います。 

 

中２社会の理解度で肯定的回答の割合が府より大きくなってい

るにもかかわらず、これが結果に結びついてはいないのかという点

についてですが、このデータは摂津市全体のものですので、学校毎

のデータを見てみると、それでまた異なる見方が出てくると思いま

す。やはり、結果を分析し、対策を考えていくためには、学校毎の

データを基にしていくべきです。毎年１１月ぐらいから学力向上ヒ

アリングを開いて、調査結果とその分析について、学校から教育委

員会に報告をしていただいておりますので、このヒアリングについ

て、さらに力を入れていきたいと思います。 

 

他に何かご意見・ご質問等はございますか。それでは特にござい

ませんので、議案第２１号、「平成２８年度中学生チャレンジテス

トの結果の公表を定める件」については承認いたします。 

では、次に移ります。報告事項（１）事業実施に伴う後援等名義

の使用許可について、総務課より説明をお願いします。 

 

［事業実施に伴う後援等名義の使用許可について説明］ 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

 

放課後イングリッシュの申請団体である教育支援協会北海道と

はどのような団体ですか。 

 

前年度も申請はありまして、母体が教育支援協会で、関西支部か

ら申請がありました。会の都合で、今年は北海道支部からの申請に

なるということでした。関西支部は事実上なくなっているというこ

とです。 

 

他に何かご意見・ご質問等はございますか。それでは特にござい

ませんので、次に進みます。（２）平成２８年度２月までの問題行

動等報告について、学校教育課より説明をお願いします。 
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学校教育課長 

 

委員長 

 

西川委員 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

総務課長 

 

委員長 

 

 

 

 

 

［平成２８年度２月までの問題行動等報告について説明］ 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

 

平成２７年度に比べて平成２８年度は非常に減っていると思い

ますが、どのように評価されていますか。どこかの学校で、減らす

努力をされているなら、その対処法を他の学校にも広げていただき

たいと思います。 

 

前年度に対する今年度の増減の違いは学校によってさまざまで

す。教育委員の皆様もお気づきであると思いますが、全体を見ても、

授業が落ち着いてきていると思います。その原因は各学級担任等に

委ねられていた授業の取組みの方針や規律が学年や学校で統一さ

れつつあるということからではないかと思います。そして、学校生

活の中でどのように過ごさせていくのかというルールについても、

学校全体として決めていくということが浸透してきているのだろ

うと思います。 

 

いじめの件数が減っていることは喜ばしいのですが、一度いじめ

問題が大きくなった時に、些細なことでも報告していこうという姿

勢で、数字が大きく上がった時もありましたが、数字が減ったのが

そういった姿勢がなくなってしまったから、とならないようにお願

いします。 

他に何かご意見・ご質問等はございますか。それでは特にござい

ませんので、次に進みます。（４）各課事業日程報告について、総

務課より説明をお願いします。  

 

［各課事業日程報告について説明］ 

 

他に何かご意見・ご質問等はございますか。それでは特に質問等

がないということですので、秘密会以外の審議につきましてはすべ

て終了いたしました。会議の始めにお諮りしましたとおり、ここで

暫時休憩をとり、秘密会として再開いたします。関係者以外の方は

これで終了です。ご苦労様でした。 

では、暫時休憩します。 
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委員長 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

《暫時休憩》 

 

それでは秘密会として再開します。 

報告事項（３）「平成２８年度２月までの問題行動等報告具体的

事案について」から審議を行います。学校教育課より説明をお願い

します。 

 

【以下、秘密会のため削除】 

 

これにて秘密会を解きます。 

では、本日の案件は全て終了いたしました。 

これをもちまして、本日の定例教育委員会議を終了いたします。

ご苦労様でした。 

 

 


